

Auszug aus der Niederschrift der Sitzung des Ausschusses für Strukturentwicklung, Wirtschaft, (Eu-)regionale Zusammenarbeit und Tourismus vom 02.03.2023

TOP Betreff

9. Übergang Studium-Beruf in der StädteRegion Aachen -
Bindung von Absolvent_innen an die Region; Antrag der
SPD-Städteregionstagsfraktion vom 08.02.2023

**Vorlage
2023/0082**

Die SPD-Städteregionstagsfraktion beantragte die Streichung der Bezeichnung „ggf.“ in der letzten Zeile des geänderten Beschlussvorschlags der Verwaltung. Die Ausschussmitglieder stimmten diesem Antrag zu.

Beschluss:

Der Ausschuss für Strukturentwicklung, Wirtschaft, (Eu-)regionale Zusammenarbeit und Tourismus empfahl dem Städteregionsausschuss, den unter B) geänderten Beschlussvorschlag der Verwaltung zu beschließen.

B) Beschlussvorschlag der Verwaltung:

Abweichend vom Antrag der SPD-Städteregionstagsfraktion vom 08.02.2023 beauftragt der Städteregionsausschuss die Verwaltung, für die nächste Sitzung des Ausschusses für Strukturentwicklung, Wirtschaft, (Eu-)regionale Zusammenarbeit und Tourismus die bereits vorhandenen Angebote zur Bindung von Absolvent_innen in der StädteRegion Aachen zusammenzustellen und gemeinsam mit den kommunalen Unternehmen und den Kommunen in der StädteRegion Aachen vorhandene Angebotslücken zu identifizieren.

Abstimmungsergebnis:

- einstimmig -



SPD-Fraktion StädteRegion Aachen | 52090 Aachen

Herrn Städteregionsrat
Dr. Tim Grüttemeier

Herrn Städteregionsratsmitglied
Karl-Heinz Hermanns
Vorsitzender des Ausschusses für Struktur-
entwicklung, Wirtschaft, (Eu-)regionale
Zusammenarbeit und Tourismus

SPD-Fraktion StädteRegion Aachen
Fraktionsgeschäftsstelle | Raum E 182
Zollernstraße 16 | 52070 Aachen

Telefon: 0241 5198-3645
Telefax: 0241 5198-83645
E-Mail: spd@staedteregion-aachen.de

Zeichen: AN-004/2023
Datum: 08.02.2023

Im Hause

Antrag **Übergang Studium-Beruf in der StädteRegion Aachen – Bindung von Absolvent:innen an die Region**

Sitzung des Ausschusses für Strukturentwicklung, Wirtschaft, (Eu-)regionale Zusammenarbeit und Tourismus am 02.03.2023
Sitzung des Städteregionsausschusses am 23.03.2023

Sehr geehrter Herr Städteregionsrat Dr. Grüttemeier,
sehr geehrter Herr Hermanns,

an der RWTH Aachen und der FH Aachen gibt es viele Studierende, die ein großes Potenzial an Qualifikationen für kommunale Unternehmen und Arbeitgeber:innen mitbringen. Ein zunehmender Konkurrenzdruck im Kampf um die jungen Nachwuchskräfte führt indessen dazu, dass sich immer mehr kommunale Unternehmen und Arbeitgeber:innen in der StädteRegion Aachen bei den Studierenden empfehlen müssen – und nicht umgekehrt. Laut dem G.I.B. NRW (<https://www.fachkraefteinitiative-nrw.de/einzelregionen/region-aachen/region-aachen>) gelingt es trotz einer hohen Zahl von Studierenden nicht, diese in ausreichender Zahl in der StädteRegion Aachen zu halten. Als Hauptargument wird die mangelnde Bindung der Studierenden an unsere Region angeführt.

Seiten 1 von 3

Um dieser Situation entgegenzuwirken, beantragen wir, im Ausschuss für Strukturentwicklung, Wirtschaft, (Eu-)regionale Zusammenarbeit und Tourismus und im Städtere-gionsausschusses folgenden Beschluss herbeizuführen:

Beschlussvorschlag:

Die Verwaltung wird beauftragt

1. eine Informationsseite public-employers.staedteregion-aachen.de einzurichten und dabei die kommunalen Unternehmen und Arbeitgeber:innen in der StädteRegion Aachen um Zuarbeit zu bitten. Diese Informationsseite soll dann testweise über Soziale Medien zielgruppenorientiert auf die Studierenden an der RWTH Aachen und FH Aachen ausgerichtet werden.
2. die Durchführung eines Symposiums mit den kommunalen Unternehmen und Arbeitgebern in der StädteRegion Aachen außerhalb der Prüfungszeiten der Studierenden zu organisieren. Bei der Wahl der Lokalität soll für die teilnehmenden kommunalen Unternehmen und Arbeitgeber:innen genügend Platz für kleine Messestände und eine Bühne für Vorträge vorhanden sein.
3. ein Marketingkonzept für die Bewerbung des Symposiums und der Informationsseite public-employers.staedteregion-aachen.de zu entwickeln.
4. eine Anfrage zur Bewerbung des Symposiums bei den Rektoren der RWTH Aachen und FH Aachen durchzuführen.

Begründung:

Der Antrag verfolgt als Hauptziel, junge Talente auf die kommunalen Unternehmen und Arbeitgeber:innen aufmerksam zu machen, da es wichtig ist, neues aktuelles und hochqualitatives Wissen für die StädteRegion zu gewinnen, aber auch neue Denk- und Arbeitsweisen in der Region präsent zu halten. Daher ist eine frühzeitige Bindung der Studierenden an die kommunalen Unternehmen und Arbeitgeber:innen essentiell, und die StädteRegion Aachen sollte dazu eine Plattform für die kommunalen Unternehmen und Arbeitgeber anbieten. Als eine solche Plattform würde sich ein eintägiges Symposium außerhalb der Prüfungszeiten der Studierenden anbieten.

Auf diesem Symposium können sich die kommunalen Unternehmen und Arbeitgeber:innen präsentieren, ihren Bekanntheitsgrad steigern und mit den Studierenden in engeren Kontakt kommen. Als Präsentationsmittel kann auf kleine Messestände und/oder Vorträge zurückgegriffen werden.

Es ist wichtig zu verdeutlichen, dass viele Studierende während ihres Studiums von Unternehmen außerhalb der Städteregion angeworben werden und es für viele kommunale Unternehmen und Arbeitgeber:innen in der Städteregion Aachen demgegenüber schwierig ist, ohne weitere Maßnahmen genügend Attraktivität für die Studierenden zu entfalten.

Mit freundlichen Grüßen



Martin Peters
Fraktionsvorsitzender

Durchschriftlich an:

- Frau Kreisdirektorin Nolte, Dez. II
- Herrn Dezernenten Dr. Ziemons, Dez. III
- Frau Dezernentin Lo Cicero-Marenberg, Dez. IV
- Herrn Dezernenten Terodde, Dez. V
- Herrn Dezernenten Jansen, Dez. VI
- Herrn Funken, S 13
- Herrn Leyendecker, A 10.1
- Herrn Gromes, A 10.1
- Frau Juchem, A 10.1
- Herrn Wimmers, A 10.1
- Frau Lauffs, S 85
- Herrn Pontzen, S 85
- Frau Ernert, Dez. V
- Frau Brodermanns, S 85
- Herrn Rosano, S 85
- Fraktionen